

El Colegio Oficial de Graduados Sociales vivirá un 2018 marcado por ese **aniversario** tan especial que, pese a todo, no hará que deje de cumplir con su importante labor.

# 35 años mediando entre empresas y trabajadores

**M**ás del 80% de las Pequeñas y Medianas Empresas (PYMES) de toda Andalucía están gestionadas por graduados sociales. Se trata, por tanto, de un colectivo tan numeroso como importante en la comunidad autónoma, con una incidencia directa en la situación del mercado laboral. Estos espectaculares datos ayudan a entender mejor la encomiable labor que desempeña el Colegio Oficial de Graduados Sociales de Alme-

ría. Fundado en 1983, esta institución celebra este año su 35 aniversario, unas fechas muy especiales para las que contará en la presidencia con María del Mar Ayala, reelegida recientemente junto a toda su junta de gobierno, tras haber completado previamente dos años al frente del cargo. Su línea será continuista, con el objetivo de consolidar los proyectos iniciados en etapas anteriores e innovar en algunos aspectos, ya pensando en un futuro a medio y largo plazo.

Con más de 350 colegiados repartidos por la provincia, el Colegio Oficial de Graduados Sociales desarrollará a lo largo de todo el año una serie de actividades que tendrán lugar, sobre todo, a partir de la segunda mitad de este 2018. "Queremos que al acto institucional de nuestro trigésimo quinto cumpleaños lo acompañe otro en el que hagamos un homenaje a todas las personas que han formado parte de esta organización a lo largo de la historia. Ese evento lo abriremos a la sociedad",



Junta de Gobierno

afirma María del Mar Ayala. Sin embargo, este no será el único acontecimiento importante del año para la institución.

El Palacio de Exposiciones y Congresos de Agua-dulce será escenario, los días 22 y 23 de marzo, de las XVI Jornadas de Trabajo y Seguridad Social que llevará a cabo el Colegio Oficial de Graduados Sociales. En dicho congreso se sucederán una serie de ponencias sobre diversos temas referentes al ámbito laboral y jurisprudencial a las que acudirán profesionales académicos y jurídicos de toda España.

### Un intenso trabajo

Las labores del colegio almeriense son muchas y muy diversas. A la formación continua de sus miembros y al seguimiento que se les hace a los estudiantes de Relaciones Laborales o Recursos Humanos hay que sumar la relación con las Administraciones o la representación y defensa de la profesión. "Nuestro trato con los administraciones publicas e instituciones siempre ha sido muy positivo. La naturaleza de nuestra profesión hace que interactuemos con casi todos los organismos, sobre todo con la Tesorería, la Junta de Andalucía y el Ministerio de Justicia. No tenemos ninguna queja al respecto porque mantenemos una relación muy buena con ellos", reconoce la presidenta del Colegio.

Participar en la elaboración de diferentes planes de estudio con la Facultad de Derecho de la Universidad de Almería, evitar el intrusismo profesional, intervenir en las cuestiones que soliciten los colegiados o promover los contactos entre los graduados sociales y aquellos que carezcan de recursos económicos, con la prestación del servicio de orientación jurídica de modo gratuito, son otras de las funciones del Colegio Oficial de Graduados Sociales.

## Autónomos

Almería cuenta actualmente con 57.261 trabajadores autónomos, con un 2017 muy positivo en el que se dieron de alta, de media, 900 al mes. Los autónomos tienen actualmente en Andalucía ayudas para la creación y consolidación de empresas, gozando de buena salud en la provincia. No obstante, aún queda un largo camino por recorrer. La institución presidida por María del Mar Ayala sigue muy de cerca la situación actual de estos trabajadores, al igual que la del resto del mercado laboral.

En 2017, únicamente un 5% de los nuevos contratos fue indefinido a tiempo completo, unos números que preocupan a la institución. El terminar con la precariedad, el lograr la conciliación, el consolidar las ayudas para los autónomos, el lograr la igualdad entre hombres y mujeres o el conseguir que los jóvenes encuentren trabajos acordes a sus aptitudes son algunos de los aspectos con los que sigue lidiando el Colegio Oficial de Graduados Sociales de Almería.

Una ardua tarea que, no obstante, es de vital importancia para el bienestar laboral. Hay mucho que agradecer a esos profesionales que luchan por los derechos de los demás. La sociedad es mejor gracias a ellos.

### JUNTA DE GOBIERNO

Presidenta: **María del Mar Ayala Andújar**. Vicepresidenta 1º: **Juan Antonio Luque Martínez**. Vicepresidenta 2º: **Diego Capel Ramírez**. Vicepresidenta 3º y Vocal de Justicia: **D. Carlos Taramelli Vicente**. Secretaria general: **Encarnación Alvarez Parrón**. Tesorera: **Isabel López Parra**. Vocal de Protocolo: **Dulce Pilar Miguel Ortiz**. Vocal de Empleo: **Mª Carmen Rueda Villegas**. Vocal de Formación: **Mª del Carmen Ríos Sánchez**. Vocal de Deontología y Relaciones Institucionales: **Rafael Leopoldo Aguilera Martínez**. Vocal de Hacienda e Innovación: **Mercedes Caparrós García**. Vocal Ejerciente: **Francisco Calvano Jurado**. Vocal Ejerciente: **Salvador Rodríguez Cañadas**.

### DATOS DE CONTACTO

Dirección: Av. de Cabo de Gata, 180, 04007 Almería  
Teléfono: 950 23 20 95  
Web: [www.cgsalmeria.com](http://www.cgsalmeria.com)

# “Se está creando empleo, pero la situación laboral sigue siendo precaria”

## Las elecciones recientemente celebradas marcarán el futuro inmediato del Colegio. ¿Cómo las han vivido?

Afortunadamente, cuento con cierta experiencia porque formo parte de la Junta de Gobierno desde el año 2005, habiendo ostentado distintos cargos dentro de la misma como vocal, secretaria general o vicepresidenta. Estos dos últimos años he continuado el mandato que dejó el anterior presidente, Miguel Ángel Tortosa, y he sido reelegida junto a los seis miembros de la junta de gobierno anterior. Estamos satisfechos y continuamos realizando el trabajo que se empezó años atrás.

## ¿El crecimiento económico que estamos experimentando es real o la situación laboral sigue siendo precaria?

Es cierto que se está creando empleo. De hecho, se prevén más de 450.000 nuevos puestos de trabajo en España para este 2018, lo cual hará bajar la tasa del paro hasta el 15,3%, el mejor dato desde finales de 2008. Desde 2014 han surgido más de dos millones de trabajadores en nuestro país y, siguiendo con los datos positivos, el PIB ha crecido por cuarto año consecutivo. Sin embargo, el modelo de crecimiento que se está

construyendo adolece de una falta de correlación entre el aumento de la actividad y los beneficios empresariales y el poder adquisitivo de los trabajadores. Sin ir más lejos, los salarios apenas han crecido un 1,4%, mientras que los precios de consumo han aumentado un 2%. La situación laboral, por tanto, sigue siendo precaria.

## ¿Cómo valoran el papel de los sindicatos?

El colectivo de Graduados Sociales se encarga del asesoramiento y la representación laboral de empresas y trabajadores, estando de uno y otro lado en las mismas. Es por ello que, cuando hablamos de sindicatos para defender los derechos de la clase trabajadora, también debemos hacerlo de asociaciones empresariales que representan a este tejido. Las labores de ambas son necesarias y totalmente útiles en estos tiempos que viven las relaciones laborales en nuestro país. Son, sin duda, el baluarte de la clase trabajadora y, por tanto, su presencia es vital. Nosotros siempre tendremos nuestra mano tendida a sindicatos y patronal para colaborar en las negociaciones, mostrando nuestro apoyo absoluto a ambas.

## ¿Qué retos se plantea el Colegio de cara a este 2018?

Queremos seguir consolidando las victorias que se han conseguido en todos estos años, como el ser reconocidos por la ley ante las instituciones y ante los órganos jurisdiccionales como una profesión jurídica. Aún nos queda trabajo por hacer, como poder tener acceso en las mismas condiciones que otros operadores jurídicos a la asistencia jurídica gratuita en el ámbito laboral y la firma del recurso de casación ante el Tribunal Supremo. En otro orden de cosas, queremos seguir trabajando mano a mano con la Universidad de Almería y acercar nuestra profesión a todos los sectores de la producción, así como a la sociedad en general. Tenemos que poner en valor nuestra especialización como profesionales cualificados para gestionar y asesorar en lo que a las relaciones laborales entre empresas y trabajadores se refiere.



**MARÍA DEL MAR AYALA**  
Presidenta del Colegio Oficial de Graduados Sociales de Almería